



Mercredi 15 janvier 2025

BÈGLES REND HOMMAGE À SIMONE ROSSIGNOL

MERCREDI 22 JANVIER - 18H30 – BIBLIOTHÈQUE DE BÈGLES

À l'occasion des dix ans de son décès, le 20 décembre 2014, Bègles rend hommage à Simone Rossignol, maire de la commune de 1971 à 1984.

La ville de Bègles honore la mémoire de Simone Rossignol et lui dédie un événement qui réunira sa famille, ainsi qu'élu-es et Béglais-es autour de souvenirs. **Organisé à la bibliothèque municipale, le mercredi 22 janvier, à 18h30, cet hommage sera ponctué de lectures d'extraits de son autobiographie "Je me souviens..."**. Une sélection d'ouvrages abordant la question de l'investissement militant féminin aujourd'hui et à travers l'histoire sera proposé à la bibliothèque. Enfin, une exposition de photographies et de coupure de presse, retraçant le parcours de Simone Rossignol en tant que maire, élue et militante, est à découvrir jusqu'au 22 janvier.

PREMIÈRE FEMME MAIRE DE L'AGGLOMÉRATION BORDELAISE

Simone Rossignol, résistante, militante et première femme maire de l'agglomération bordelaise s'est éteinte le 20 décembre 2014.

Née dans un petit village de Dordogne en 1918, elle s'installe à Bègles avec sa famille en 1928. Son père, ouvrier soudeur et militant du Parti Communiste Français depuis 1921, a marqué son enfance par son engagement. Elle hérite de lui la fierté ouvrière et de sa mère l'esprit rebelle des paysans de Dordogne.

Simone Rossignol s'engage dans la chorale des « Blouses bleues » pour soutenir la lutte républicaine pendant la guerre d'Espagne. Excellente dactylographe, elle utilise ses compétences pour rédiger des tracts et fournir de faux papiers pendant la Seconde Guerre mondiale, malgré les répressions sévères. Son frère Georges est arrêté en 1940, mais elle continue son engagement militant.

Après la Libération, Simone Rossignol s'engage au Parti communiste en 1944 et à l'Union des femmes françaises (UFF). Elle devient conseillère municipale en 1945 et est élue maire de Bègles de 1971 à 1984. Militante de terrain et élue proche de ses concitoyen-nes, elle a joué un rôle crucial pour les femmes en politique.

Son parcours témoigne de sa pugnacité et retrace l'histoire de Bègles, de sa transition économique vers l'industrie, de l'émergence d'un terreau sportif dynamique et de la résilience de ses habitants après-guerre.